
赛前预感自己会进球，汪海健尽显少年老成

我哪里有“飘”的资本？
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这不是汪海
健第一次打出世
界波，但却是第
一次没有展露出
与进球相匹配的
神情。只见他眉
头紧锁，径直跑
向替补席，像是
在和教练组沟通
着什么，但没有成
功，有些失望地回
到了场上。

汪海健说，当
时他想要一件朱
辰杰的球衣，这是
他赛前强烈预感
到自己会进球时
就想好要做的事，
将千言万语转化
为进球，然后举起
那件5号球衣，祝
福自己最好的朋
友、最好的榜样早
日归来。

带着1分回到酒店后，不少球员围
坐在餐厅一起复盘比赛。谈起那粒定
位球防守中的失球，大家的言语中都透
露出了不甘心。“那球干扰门将了！”“我
们的人墙确实没排好！”撇开这粒失球，
队内还是平和地接受了平局的结果。
毕竟从第二阶段开始，球队自身和对手
的情况都有了变化，相比第一阶段，取
胜的难度骤增。

近两轮比赛，各有目标的成都蓉
城、天津津门虎有备而来且来势汹汹，
两支球队都没把申花当作保级球队来
研究，战术部署具有很强的针对性。对
阵天津津门虎的开局10分钟里，对手
近乎玩命的打法一度逼得申花喘不过
气，在这几乎拿不到球权的10分钟里，
申花没有自乱阵脚，而是对于比赛的艰
难程度做好了更充足的心理准备。

在场面处于明显下风的开局阶段，
先取得进球的是申花。汪海健的突施
冷箭打破了对手先发制人的意图，瞬间
让场上的局势扭转了过来。津门虎的
节奏由此慢了下来，申花得到了调整的
喘息时间，攻防转换步入正轨，重新拿
回了球权。

赛后，汪海健说：“虽然我们之前已
经连续两轮比赛没进球了，我今天取得

了进球，但因为一个定位球防守的疏忽
没能赢下比赛，还是非常可惜的，很遗
憾这样的结果。”这粒进球没能为申花
带来一场胜利，但终结了球队连续两轮
遭对手零封的纪录。在教练组和队友
看来，这是一粒标准的汪海健式进球。
此前的训练场上以及正式比赛中，他都
展现过打出世界级进球的能力。
“汪海健进球不是第一次了，他本

来就是一个少年老成的球员，在场上非
常冷静，在比赛中也表现得越来越好
了。”吴金贵从不吝啬对于这名“00后”

球员的夸赞，“近期比赛，在吴曦、钱杰
给等中场球员都缺席的情况下，他顶住
了压力，进攻、防守都很好。他进球，我
们都很高兴、很满意，但他可能对自己
有更高的要求。”

更高的要求带来的是场上的进
步。“球场上的一个进球、一次助攻也代
表不了什么，我还是需要继续脚踏实
地，希望自己的能力可以更全面一点。
对于我来说，踏踏实实地做好每一次进
攻和防守、传好每一脚球才是最重要
的。”汪海健说。
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朱辰杰是在申花与天津津门
虎比赛当天一早离开赛区的。汪
海健望着室友离开房间的背影，
在房门关上的那一刻感觉到一种
失落。以往的日子里，但凡外出
比赛，汪海健的室友都是朱辰
杰。以往朱辰杰的中途离队多是
为国家队的集训和比赛，这一

次汪海健目睹的却是他
因伤病而被迫停下步
伐。但他很快收起负
面的情绪，暗暗下定决
心，要在晚上的比赛中
为朱辰杰做些什么。

汪海健没有和
朱辰杰说“再见”，
而是许下了一个承
诺。“赛前我就和他
说，我特别希望在这

场比赛中进球，然后把进
球送给他。比赛当中，我做到
了，当时的运气也比较好。
希望他能承载着我进球的这
份好运，早日康复，重新回
到赛场上。”

不过，在赛前有关进球
的设想中，举起朱辰杰球衣
的画面没有变为现实，汪海健
说，尽管强烈预感到进球这一
次有可能会变为现实，但他没
有向其他任何人提前说出这一

想法，自然没有关照球队工作人员额
外带一件5号球衣去球场，“当你预感
到一件事有可能发生，但提前说出来
的话就可能会破坏了它。也许我说
了，就有百分之九十以上的可能性进
不了球了。”

事实上，造成朱辰杰肩锁关节严
重脱位的危险动作原本伤及的可能
不止一人。成都蓉城外援费利佩用
隐秘的小动作频繁地攻击了每一个
出现在他身边盯防他的球员，汪海
健、蒋圣龙、马镇都受到了不同程度
的攻击，有球员被顶后当场就有了想
要呕吐的不适感。直到扳平比分心
切的朱辰杰在费利佩身旁毫不犹豫
地选择高高起跳，成为了最受其害的
球员。

那一晚，朱辰杰从医院回到酒店
时已是深夜，汪海健承担起照顾他的
职责，但目睹着他难受的样子，也不
知道具体能做些什么，当时唯一能想
到的就是问前台要了一把剪刀，折腾
了很久才把比赛服从朱辰杰的身上
脱了下来。
“看到他受伤我心里确实不是滋

味。伤病是运动员的天敌，真的希望
他尽早康复，早日归来。”后来的几个
日夜，他把室友所受的苦全部记在了
心里，“那几天，他的手一直固定着，
动也动不了，睡觉也被疼醒了好几
次，看着确实蛮心疼的。但是他再疼

也没有任何抱怨，而且明明打字不方
便，但只要有人发消息关心他的伤
病，他还是会敲打键盘，一条条地回
复别人的关心。”

昨天上午，朱辰杰手术成功的消
息从上海传来，汪海健心里的一块石
头也落了地，他说自己还有些话要告
诉朱辰杰，也许只是一句简单的生
日快乐，抑或是为了补上进球后的
交流，用他们之间独有的方式互相
给予力量，愿下次再相见时，彼此都
有成长。

2018年 1月，汪海健作为申花梯
队中的佼佼者，被选中前往西班牙加
入一线队集训。当时那个未满20岁
的青年满脸青涩与紧张，触球的那一
刻却彻底放开了——在到队后第一
次参加的对抗赛中打入一个技惊四
座的世界波，身边的大哥们不约而同
地送上了掌声。

三年后的2021赛季，汪海健终于
等来机会，在第二阶段联赛中逐渐崭
露头角。作为申花当时的重点培养
对象，代理主帅毛毅军曾给了他很高
的战术自由度，让他连续出场，去拿
球、去组织、去射门。

今年，吴金贵延续了对汪海健的
培养，过去的13轮比赛中，他共得到
868分钟的出场时间，仅次于朱辰杰，
成为队内目前出场率第二高的U23球
员，并斩获两粒进球、送出一次助攻。

汪海健是一个不会让教练组操
心的球员，这和他能够坦然面对外界
的评价有关。对于年轻球员来说，进
了球，还是世界波，很可能会“飘”，汪
海健反问：“我哪有飘的资本？”他始
终认为自己还没到可以侃侃而谈的
时候，“主要还是想把注意力全部放
到球场上。相比于我说的话，我觉得
球场上的表现更有说服力，自然而然
能够证明一切，我也很清楚自己还有
很多需要提高的地方。”

申花全队上下也很清楚当下的
处境，从第一阶段取得队史最佳开局
到第二阶段遭遇三轮不胜，球队预想
中和预想外的困难接踵而至。“我们
今年比较困难，在外援缺失的情况
下，后来又出现了不同程度的伤病。”
汪海健说，“第一阶段我们确实取得
了不错的成绩，但第二阶段外援的缺
失和伤病的影响都更深了，导致我们
目前没有达到自己理想的成绩。我
们肯定需要更加努力，打好接下来的
每一场比赛。”

尽管旧伤未愈，又添新伤，但好
在与天津津门虎的比赛中，此前的伤
员相继复出，“相比之前的几场比赛，
目前我们各方面都在往好的方面走
了。几名伤员包括曦哥（吴曦）、猴哥
（于汉超）都复出了，还有Alex（钱杰
给）也踢满全场了。相信在伤员能够
走出伤病的前提下，球队之后的战斗
力会提高一个台阶。”

“朱辰杰睡觉被痛醒，我很心疼他”

“言쟲뇈뫀퇔
面폐쮵럾솦”
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面볓좫쏦”
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